

## SOCIEDAD

### Pistorius: homicidio involuntario

El atleta paralímpico puede aún eludir la cárcel **PÁGINA 36**



## DEPORTES

### Derbi madrileño sin complejos

El Atlético visita el Bernabéu como campeón **PÁGINAS 52 Y 53**



## BABELIA

### Literatura televisada

Las series como forma de creación narrativa



# EE UU ataca el corazón de la economía rusa para aislar a Putin

## Sanciones a Gazprom y los mayores bancos por la actuación en Ucrania

Estados Unidos está decidido a mantener la presión sobre Rusia hasta que se consolide el frágil alto el fuego logrado hace una semana en Ucrania. La Casa Blanca hizo públicas ayer nuevas sanciones contra los principales bancos y compañías energéticas por el apoyo prestado por el Kremlin a los separatistas. Las medidas coinciden con las anunciadas la víspera por la Unión Europea y golpean de lleno a los motores de la economía rusa. Las penalizaciones norteamericanas afectan por primera vez al Sberbank, el principal banco ruso, y al gigante Gazprom en su conjunto, y lastran los proyectos de exploración petrolera en el Ártico.

El ministro de Exteriores ruso, Serguéi Lavrov, lamentó el paso dado por la Unión Europea y Estados Unidos en el momento en que “el proceso de paz en Ucrania gana estabilidad”. Pero en contra de lo que se temía, Rusia no anunció medidas de represalia inmediatas. De momento, recurrirá las sanciones ante la Organización Mundial del Comercio. **PÁGINAS 2 Y 3**

## Europa reclama a Francia nuevas y urgentes reformas

CLAUDI PÉREZ, Milán

El Eurogrupo está dispuesto a dar un respiro a Francia, pero con condiciones. Los ministros de economía de la zona euro instaron ayer a París a presentar en las próximas semanas un nuevo plan de reformas; a cambio la Comisión le concederá un tiempo extra para reducir el déficit público al 3%. **PÁGINA 23**

# Mas da por seguro que se votará, pero ignora en qué condiciones

## El Gobierno apela a la ley tras la manifestación de la Diada

A. PANTALEONI / C. CUÉ  
Barcelona / Madrid

El presidente de la Generalitat, Artur Mas, dio ayer por hecho que los catalanes acudirán a las urnas, pero no explicó cómo se celebrará la consulta soberanista: “Votaremos seguro, otra cosa serán las condiciones”. Un

día después de la multitudinaria manifestación de la Diada, Mas quiso ratificar su compromiso con la votación prevista el 9 de noviembre, pero sin especificar qué ocurrirá si el Constitucional se pronuncia en contra. En esa línea de ambigüedad, el líder catalán reclamó la importancia de legitimar la consulta

en el exterior y reclamó “garantías democráticas”. “Si no hacemos bien la consulta”, añadió, “será como un bumerán que caerá sobre nosotros”.

La vicepresidenta Soraya Sáenz de Santamaría recordó que tanto el Gobierno como la Generalitat están sujetos “a la Constitución y a las leyes”. **PÁGINAS 10 Y 11**



ANDREW MILLIGAN (AP)

## Escocia prepara las urnas bajo el temor por las consecuencias económicas

Las advertencias de los agentes económicos británicos sobre las consecuencias de la independencia en Escocia parecen haber surtido efecto. Dos encuestas publicadas ayer volvie-

ron a dar ventaja al no en el referéndum (en la imagen, preparativos de las urnas en Edimburgo), convocado para el próximo día 18. Los sondeos de YouGov, la firma consultora

que puso el proceso al rojo vivo el domingo al poner por primera vez al sí al frente de los sondeos, sitúa ahora al no con el 52% de los votos y al sí con el 48%. **PÁGINA 4**

**CIRCE**  
Prueba el hechizo

Baco de Oro Cosecha 2013  
Medalla de Oro Berliner Wein Trophy 2014

La historia sigue en [www.avelinovegas.com](http://www.avelinovegas.com)

## Madrid, la ciudad de las cien carreras

### Las competiciones populares mueven miles de personas y millones de euros

Madrid se ha convertido en una ciudad de carreras populares. La capital y sus alrededores celebran más de un centenar de pruebas de este tipo al año. En cada certamen participan entre 1.000 y 40.000 aficionados. Y todos pasan por caja. Los precios oscilan entre los 3 y los 20 euros.

Numerosas empresas organizadoras han visto la oportunidad y cada vez presentan una oferta más variada. La Federación de Atletismo también recibe su parte: tres euros por corredor. Con ese dinero homologa el circuito, lo incluye en el calendario y paga a los técnicos. El negocio mueve en España 300 millones. **PÁGINA 58**